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MARAU/RS, 03 de fevereiro de 2020 
 
 
 

ANAIS Nº. 01/2020 
 
 

Aos três dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte, 
às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, na Rua Duque 
de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio Grande do Sul, 
com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Zigomar Zanin da bancada do 
PSB, Vice-Presidente Edgar Chimento da bancada do MDB, Secretária Josiane da 
bancada do MDB, Segunda Secretária Adriela da bancada do MDB, Vereador 
Anderson Rodigheri da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador De Conto da 
bancada do MDB, Vereador Jair Roy da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador 
Marciano Aguirre da bancada do PROGRESSISTAS e Vereador Renan Borba da 
bancada do PROGRESSISTAS. O senhor presidente Vereador Zigomar Zanin 
declarou abertos os trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA convidando a 
todos para a execução do Hino Nacional Brasileiro. Após, o Presidente fez as suas 
considerações iniciais e agradecimentos. Foi realizada a leitura das correspondências 
recebidas pela Casa pela secretária, Vereadora Josiane. O Presidente Vereador 
Zigomar Zanin convidou o Senhor Vilmo Perin Zanchin, que estava representando o 
Poder Executivo, para fazer uso da palavra. INDICAÇÃO PARA LÍDERES DE 
BANCADA: Houve a leitura dos ofícios subscritos pelos Presidentes das siglas 
partidárias, com representação na Câmara de Vereadores, para indicação dos líderes 
de bancada, os quais ficaram assim designados: Bancada do MDB – Líder de 
Bancada Vereadora Adriela, Vice Líder Vereador Edgar Chimento. Bancada dos 
Progressistas: Líder de Bancada Vereador Anderson Rodigheri, Vice Líder Vereador 
Marciano Aguirre. Bancada do PSB: Líder de Bancada Vereador Zigomar Zanin. 
INDICAÇÃO PARA LÍDER DE GOVERNO: Ficou designado, pelo Poder Executivo, 
o Vereador De Conto, como Líder de Governo. O Vereador Anderson Rodigheri 
solicitou Requerimento Verbal a fim de pedir cópia dos ofícios 01/2020 e 02/2020, 
ambos encaminhados pelo Poder Executivo. O pedido foi deferido pelo Presidente. 
INDICAÇÕES PARA COMPOSIÇÃO DAS COMISSÕES: Os líderes das bancadas 
fizeram as indicações dos Vereadores para comporem as Comissões: Indicações da 
Bancada do MDB: Para a CCJRC -  Vereadores De Conto e Josiane Bedin; para a 
COFCEI – Vereadores Edgar Chimento e Josiane Bedin; Para a CESBES – Vereadora 
Adriela. Indicações da Bancada dos Progressistas: Para a CCJRC – Vereadores Jair 
Roy e Renan Borba; Para a COFCEI – Vereador Renan Borba; Para a CESBES – 
Vereadores Anderson Rodigheri e Vereador Marciano Aguirre. O Vereador Anderson 
Rodigheri solicitou Questão de Ordem com o objetivo de requerer a realização de 
sorteio para definir a ordem do uso da palavra dentro dos espaços de Comunicações 
e Explicações Pessoais. O Presidente Zigomar Zanin solicitou Reunião da Mesa 
Diretora, sendo suspensa a Sessão. Reabertos os trabalhos, o Vereador Anderson 
Rodigheri solicitou Requerimento Verbal para retirar a indicação do Vereador Renan 
Borba da composição da CCJRC, mantendo as demais indicações. COMPOSIÇÃO 
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DAS COMISSÕES: O Presidente Zigomar Zanin fez a leitura das composições das 
Comissões, as quais ficaram assim definidas. Comissão de Constituição, Justiça 
Redação e Cidadania (CCJRC): Vereador De Conto, Vereadora Josiane Bedin e 
Vereador Jair Roy. Comissão de Orçamento, Finanças, controle Externo e 
Infraestrutura (COFCEI): Vereador Edgar Chimento, Vereadora Josiane Bedin e 
Vereador Renan Borba. Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social: 
Vereador Marciano Aguirre, Vereador Anderson Rodigheri e Vereadora Adriela. O 
Vereador De Conto solicitou Requerimento Verbal para que fosse feita a leitura da 
ordem do sorteio realizado para definição da ordem de pronunciamentos. A leitura foi 
feita pelo Presidente, sendo que a ordem ficou assim definida: no espaço de 
Comunicações – Vereadores Renan Borba, Josiane Bedin, Adriela, Edgar Chimento, 
Marciano Aguirre, De Conto, Anderson Rodigheri e Jair Roy; No espaço das 
Explicações Pessoais: Vereadores Adriela, Edgar Chimento, Josiane Bedin, Anderson 
Rodigheri, Renan Borba, Marciano Aguirre, Jair Roy e De Conto. COMUNICAÇÕES: 
Não houve pronunciamentos. Fez uso da palavra o Líder do Governo vereador De 
Conto. PAUTA: Não houve proposições para discussão. ORDEM DO DIA: Não houve 
proposições para discussão e votação. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Tendo em vista 
que o sorteio para definição da ordem de pronunciamentos foi realizado na presente 
Sessão, o espaço de Explicações Pessoais não foi aberto. A Vereadora Adriela 
solicitou Espaço de Liderança destinado à Bancada do MDB, no qual fez uso da 
palavra o vereador De Conto. Antes do encerramento, o Presidente Zigomar Zanin 
alertou aos demais Vereadores sobre o prazo para protocolo do projeto de Decreto 
Legislativo para homenagem do Migrante Grande Empreendedor, que encerra no dia 
06 de fevereiro de 2020, e também fez mais alguns agradecimentos. 
PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO 
DIA TRÊS DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E VINTE. Após, o Presidente fez as suas 
considerações iniciais e agradecimentos. Pronunciamento do Presidente Zigomar 
Zanin. “Minha saudação muito especial Vereadora Josiane, também uma saudação 
muito especial Vereadora Adriela, Vereador De Conto, Vereador Edgar Chimento, 
colega Vereador Marciano Aguirre, Vereador Anderson Rodigheri, Vereador Renan 
Borba e Vereador Jair Roy. Também quero fazer uma saudação muito especial a 
quem faz o trabalho de bastidores lá, e a quem comanda a bancada do PP, a Daiane 
e a Bete também fica aqui meu registro. A minha saudação Denise e Alberto da 
bancada do MDB. Ao Paulo César Dal Paz da minha bancada do PSB. Também uma 
saudação aos colaboradores dessa Casa, a Carla, a Lucélia, a Maida, o Raul, Marisa, 
a Vanderleia. E não poderia deixar de fazer uma saudação muito especial a minha 
equipe, que comandam lá Presidência, ao Mauri, chefe de gabinete, Jamile, nossa 
assessora de imprensa, e a doutora Silvana que faz os cuidados do trabalho jurídico 
desta Casa. Sintam-se todos saudados e que possamos ter um ano de 2020 de uma 
boa interação, de um bom trabalho. Uma saudação muito especial Vilmo Perin 
Zanchin, que nesta sessão estará fazendo uma representação, está aqui 
representando ao nosso prefeito Iura Kurtz. Uma saudação muito especial a minha 
família, a minha esposa Silvânia, a Gabriela e a Júlia. Aproveitar também para 
agradecer a compreensão pelas ausências da gente, que às vezes a gente está 
ausente da família, mas são por causas de uma comunidade. Uma saudação muito 
especial ao Zélio, suplente, vereador, representando a Assistência Social, seja muito 
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bem-vinda a nossa sessão. Ao Pastor Eduardo, Pastor Ederson, sejam bem-vindos. 
Senhoras e senhores. Também uma saudação muito especial a nossa imprensa. A 
quem nos acompanha através das redes sociais”. Foi realizada a leitura das 
correspondências recebidas pela Casa pela secretária, Vereadora Josiane. O 
Presidente Vereador Zigomar Zanin convidou o Senhor Vilmo Perin Zanchin, que 
estava representando o Poder Executivo, para fazer uso da palavra. Pronunciamento 
do Senhor Vilmo Perin Zanchin. “Meu caro Presidente Zigomar. vereadora Josiane 
Bedin, Vereadora Adriela, Vereador Chimento, Vereador Jair  Roy, Vereador Renan 
Borba, Vereador Anderson Rodigheri, Vereador Marciano Aguirre e o nosso decano 
Vereador De Conto. Eu me sinto honrado em estar retornando a esta Casa, num 
momento tão importante, que é o início dos trabalhos do Legislativo de 2020. Como 
vereador eleito dessa Casa e daqui alguns dias retorno, eu sei da importância que tem 
o Poder Legislativo na construção de políticas públicas, na solução de demandas da 
comunidade marauense. Então veio aqui trazer o abraço e o reconhecimento do nosso 
Prefeito Iura, da parceria, do comprometimento e do apoio na aprovação e discussão 
de matérias importantes que passaram aqui nesses três anos. O Prefeito está em 
Brasília em busca, porque amanhã encerra aí o prazo das emendas parlamentares, e 
mandou transmitir este abraço. E a importância que temos neste ano é de que nós 
possamos avançar ainda mais. E a exemplo do que aconteceu na Assembleia 
Legislativa é que o diálogo possa prevalecer. E os maiores vencedores desse diálogo 
possa ser a comunidade marauense. Eu quero aqui também aproveitar a oportunidade 
de saudar as autoridades eclesiásticas aqui no município de Marau, Pastor Ederson, 
Pastor Eduardo Almeida, Assembleia de Deus, Rosa de Sharon. O Ederson 
acompanhado do Álvaro. Aos familiares teus, Zigomar, que te acompanham e estão 
junto contigo nesta caminhada. Ao Zélio Perin, ao Armando Fior, também Volmar José 
Fiori, o Gringo, pelo apoio aí e o carinho que tem tido conosco nos últimos dias. Venho, 
então Presidente Zigomar, desejar sucesso nesta sua segunda ascensão à 
presidência dessa Casa. Que possamos sim, lá no final do nosso mandato, dizer que 
cumprimos com tudo aquilo que nos propomos. E nós como representantes da 
comunidade marauense, que possamos ter a sabedoria de discutir à altura e pensar 
lá na frente, nas futuras gerações, porque se Marau cresce, se Marau avança, todos 
nós vamos juntos, isso é o que mais importa. Então desejo sucesso, desejo que nós 
tenhamos sempre as discussões em alto nível, buscando sempre o melhor para 
comunidade marauense. Que Deus abençoe a cada um de vocês. Sucesso. E que 
iniciem os trabalhos como Marau merece, do Poder Legislativo todo o retorno que eles 
estão dando este apoio, para nós que estamos aqui nos representando. Grande 
abraço, sucesso e daqui uns dias estarei novamente aqui nesta Casa. Obrigado”. 
INDICAÇÃO PARA LÍDERES DE BANCADA: Houve a leitura dos ofícios subscritos 
pelos Presidentes das siglas partidárias, com representação na Câmara de 
Vereadores, para indicação dos líderes de bancada, os quais ficaram assim 
designados: Bancada do MDB – Líder de Bancada Vereadora Adriela, Vice Líder 
Vereador Edgar Chimento. Bancada dos Progressistas: Líder de Bancada Vereador 
Anderson Rodigheri, Vice Líder Vereador Marciano Aguirre. Bancada do PSB: Líder 
de Bancada Vereador Zigomar Zanin. INDICAÇÃO PARA LÍDER DE GOVERNO: 
Ficou designado, pelo Poder Executivo, o Vereador De Conto, como Líder de 
Governo. O Vereador Anderson Rodigheri solicitou Requerimento Verbal a fim de 
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pedir cópia dos ofícios 01/2020 e 02/2020, ambos encaminhados pelo Poder 
Executivo. O pedido foi deferido pelo Presidente. Requerimento Verbal Vereador 
Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, desculpe a interrupção. Apenas para 
solicitar cópia dos Ofícios 01 e 02/2020, encaminhados pelo Prefeito Municipal, a esta 
bancada, se possível ainda durante a Sessão. Agradeço, obrigado”. Pelo Presidente. 
“Deferido o pedido do vereador Anderson, providenciaremos em seguida e 
entregaremos a sua pessoa”. INDICAÇÕES PARA COMPOSIÇÃO DAS 
COMISSÕES: Os líderes das bancadas fizeram as indicações dos Vereadores para 
comporem as Comissões: Indicações da Bancada do MDB: Para a CCJRC -  
Vereadores De Conto e Josiane Bedin; para a COFCEI – Vereadores Edgar Chimento 
e Josiane Bedin; Para a CESBES – Vereadora Adriela. Indicações da Bancada dos 
Progressistas: Para a CCJRC – Vereadores Jair Roy e Renan Borba; Para a COFCEI 
– Vereador Renan Borba; Para a CESBES – Vereadores Anderson Rodigheri e 
Vereador Marciano Aguirre. O Vereador Anderson Rodigheri solicitou Questão de 
Ordem com o objetivo de requerer a realização de sorteio para definir a ordem do uso 
da palavra dentro dos espaços de Comunicações e Explicações Pessoais. Questão 
de Ordem Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, salvo melhor juízo, 
o Artigo 85 do Regimento Interno diz que a ordem para o uso da palavra nas 
comunicações e na explicação pessoal será realizada por sorteio, na primeira sessão 
plenária ordinária de cada Sessão Legislativa anual, seguido por rodízio. Então, ao 
menos que tenha sido feito sem a presença do líder da bancada Progressista esse 
sorteio, não é o critério a ser usado para saber se é o Vereador De Conto ou de que 
ordem é.  Tem que fazer primeiro o sorteio, embora que seja o único vereador inscrito, 
porque não sei quem são os vereadores inscritos, não tem como saber, não tá no 
sistema, mas tem que ser feito esse sorteio”. Pelo Presidente. “Obrigado, Vereador 
Anderson. Agradeço a sua colaboração. Havíamos acordado anteriormente que o 
espaço das comunicações só o Vereador De Conto iria usar a palavra e iriamos 
interromper a sessão depois para fazer o sorteio. Então, ou faremos isso. Peço uma 
reunião de mesa para fazermos o devido sorteio. E após o sorteio, o vereador De 
Conto falará no espaço das Comunicações”. O Presidente Zigomar Zanin solicitou 
Reunião da Mesa Diretora, sendo suspensa a Sessão. Reabertos os trabalhos, o 
Vereador Anderson Rodigheri solicitou Requerimento Verbal para retirar a indicação 
do Vereador Renan Borba da composição da CCJRC, mantendo as demais 
indicações. Requerimento Verbal Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor 
Presidente, a fim de evitar episódio do ano passado, aonde esta Casa ficou quase que 
um mês sem a composição das comissões, retardando, até prejudicando o trabalho, 
dos trabalhos e pensando  no diálogo e no bom andamento, da harmonia que deve 
sempre existir, a bancada Progressista retira o nome do Vereador Renan Borba da 
CCJ, mantendo a indicação do Vereador Jair Roy, a do Vereador Renan Borba na 
COFCEI e Vereador Anderson e Marciano na Educação, Saúde e Bem-Estar Social. 
Obrigado, senhor Presidente”. COMPOSIÇÃO DAS COMISSÕES: O Presidente 
Zigomar Zanin fez a leitura das composições das Comissões, as quais ficaram assim 
definidas. Comissão de Constituição, Justiça Redação e Cidadania (CCJRC): 
Vereador De Conto, Vereadora Josiane Bedin e Vereador Jair Roy. Comissão de 
Orçamento, Finanças, controle Externo e Infraestrutura (COFCEI): Vereador 
Edgar Chimento, Vereadora Josiane Bedin e Vereador Renan Borba. Comissão de 
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Educação, Saúde e Bem Estar Social: Vereador Marciano Aguirre, Vereador 
Anderson Rodigheri e Vereadora Adriela. O Vereador De Conto solicitou 
Requerimento Verbal para que fosse feita a leitura da ordem do sorteio realizado 
para definição da ordem de pronunciamentos. Requerimento Verbal Vereador De 
Conto. “Senhor Presidente, caso o senhor já não tenha intenção de fazer isso, eu 
gostaria que fosse feito o resultado do sorteio”. A leitura foi feita pelo Presidente, 
sendo que a ordem ficou assim definida: no espaço de Comunicações – Vereadores 
Renan Borba, Josiane Bedin, Adriela, Edgar Chimento, Marciano Aguirre, De Conto, 
Anderson Rodigheri e Jair Roy; No espaço das Explicações Pessoais: Vereadores 
Adriela, Edgar Chimento, Josiane Bedin, Anderson Rodigheri, Renan Borba, Marciano 
Aguirre, Jair Roy e De Conto. COMUNICAÇÕES: Não houve pronunciamentos. Fez 
uso da palavra o Líder do Governo vereador De Conto. Líder de Governo Vereador 
De Conto. “Apenas para agradecer ao Prefeito Iura Kurtz, que mais uma vez 
depositou confiança na minha pessoa e me nomeou, pela quarta vez consecutiva, 
como líder do seu governo. Agradecer-lhe. Realmente como não tem nenhum projeto, 
nada mais posso falar e obrigado”. PAUTA: Não houve proposições para discussão. 
ORDEM DO DIA: Não houve proposições para discussão e votação. EXPLICAÇÕES 
PESSOAIS: Tendo em vista que o sorteio para definição da ordem de 
pronunciamentos foi realizado na presente Sessão, o espaço de Explicações Pessoais 
não foi aberto. A Vereadora Adriela solicitou Espaço de Liderança destinado à 
Bancada do MDB, no qual fez uso da palavra o vereador De Conto. Pronunciamento 
do Vereador De Conto. “Senhor Presidente, saudando-o e congratulando-o contigo 
por assumir mais uma vez essa Casa, sabendo que vai exercer com a mesma 
moderação e esforço que fez na primeira vez. Saudando os colegas de Mesa, o vice-
presidente Chimento, a primeira secretária Josiane, a segunda secretária Adriela, 
também líder do partido, quero cumprimentá-la como líder do partido dos 
Progressistas o vereador Anderson. Final saudar a todos. E eu tinha me inscrito e vou 
falar sobre os 90 anos da festa que foi feita em Capão da Canoa. E foi feito uma 
caravana aqui da região de umas 15 pessoas, mas foi o legítimo a volta dos que não 
foram. Nós saímos de Passo Fundo, via Vacaria, Bom Jesus, para descer lá a Rota 
do Sol, aconteceu um problema com o veículo, por pouco ele não causou um acidente, 
não sei se seria fatal, mas seria grave. Pessoal meio se assustou e quiseram voltar. 
Então nós nem completamos a viagem, pelas 10 horas da manhã, começamos o 
retorno e voltamos para Passo Fundo. Então nós, os dois representantes de Marau, o 
ex-presidente do partido Hélio Adami e eu, e mais de outra cidades, Passo Fundo, 
Mato Castelhano, Tapejara acabamos não indo lá representar a coordenadoria da 
grande Passo Fundo. Mas sabe-se que foi uma bonita festa. E o nosso grande líder 
Pedro Simon completa os seus 90 anos e como dizia a própria Zero Hora de hoje, 
com bastante jovialidade. Jovialidade vem de jovem, interessante uma pessoa de 90 
anos ser tratada assim. mas o grande azar do Brasil, não que nos outros partidos não 
tivesse gente boa, mas o grande azar do Brasil foi dentro do MDB nunca ter dado a 
chance de Pedro Simon ser, no mínimo, presidente do Senado, quando ele quis ser, 
se articularam lá os grandes corruptos do partido: Sarney, Jader Barbalho, o Renan e 
tantos outros, e impediram que ele assumisse à presidência do Senado. E a grande 
maioria queria ele para presidente da República em 1900, quando foi o Ulisses 
Guimarães, 1989, Ulisses Guimarães não abriu mão e muita gente disse que, se o 
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candidato tivesse sido Pedro Simon, o MDB teria ganho aquela eleição no lugar do 
Collor. Mas são os azares da vida. Hoje ele não está parado, ele tem 90 anos, mas 
percorre o Rio Grande do Sul e o Brasil falando, levando mensagens, lutando pela 
democracia. Inclusive a praia dele é Rainha do Mar, mas homenagem foi feita em 
Capão da Canoa, devido que na época das Diretas Já, ele organizou o movimento 
aqui no Rio Grande do Sul naquela praia e reuniu milhares e milhares de pessoas e 
fez lá uma grande manifestação. Em homenagem a esse fato, levaram a festa para 
Capão da Canoa, mas ele não está apenas lá na praia, passando o tempo, ele 
percorre o Brasil, ele faz palestras, ele incentiva os jovens, os que vem depois dele a 
pensarem num Brasil que ele pensou. Brasil de liberdade, foi as Diretas Já foi um dos 
grandes líderes, também foi oposição aos governos dos militares, sem ter sido radical, 
tanto que nada nunca aconteceu a ele. Não que ele fosse assustado, quando ele 
precisou falar, ele falou, mas sempre com respeito. E passou, começou a vida dele 
com 24 anos vereador de Caxias, foi a Deputado Estadual, Federal, Senador, 
Governador, Ministro da Agricultura. Então ele tem um grande passado e a gente vê 
que ele merece o respeito até de adversários de outros partidos, que o conhecendo 
profundamente, como o próprio Jair Soares, respeito muito Pedro Simon. Então, 
infelizmente, não podemos estar lá, mas sabendo que ele foi lembrado e será sempre 
lembrado como um grande líder no nosso país. Obrigado, senhor presidente”. Antes 
do encerramento, o Presidente Zigomar Zanin alertou aos demais Vereadores sobre 
o prazo para protocolo do projeto de Decreto Legislativo para homenagem do Migrante 
Grande Empreendedor, que encerra no dia 06 de fevereiro de 2020, e também fez 
mais alguns agradecimentos. Presidente Zigomar Zanin. “Eu quero fazer uma 
pequena lembrança aos Vereadores, que até quinta-feira dia 6, nós precisamos 
protocolar o projeto de decreto legislativo que homenageia O Migrante Grande 
Empreendedor, para que possamos, no dia 19, fazer a homenagem. Fazer um 
agradecimento, em primeiro lugar, a Deus. Agradecer a minhas três mulheres, que 
fazem parte da minha vida, por me proporcionar o suporte de eu estar aqui hoje. 
Agradecer aos meus colegas vereadores e vereadoras, por confiarem a 
responsabilidade de conduzir esta Casa. Dizer que espero contar muito com a Mesa, 
também iremos nos reunir muito e discutir para tomar sempre as melhores decisões. 
Fazer um agradecimento ao partido PSB, em nome do presidente Carlinhos, que está 
viajando também. Agradecer a todos os componentes do G6, que num trabalho em 
parceria fizeram com que eu fosse Vereador durante os anos 2017, 18 e19 e pretendo 
encerrar o 2020. Em especial a proteção e a benção de Deus, declarando encerrado 
a sessão ordinária de 3 de fevereiro de 2020”. Conforme as normas regimentais, o 
senhor presidente Zigomar Zanin declarou encerrados os trabalhos da Sessão 
Ordinária, dos quais se lavraram os presentes ANAIS que após lidos serão assinados.  

 

 
 
 

Ver.  Josiane Ver.  Zigomar Zanin 
Primeira Secretária Presidente 

 


